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В сети политического просвещения 

Только счет ведут 
В проектном отделе заводо

управления комбината создано не
сколько семинаров но конкретной 
экономике. Сейчас в этих семина
рах изучают материалы XXII 
съезда КПСС. Посмотрим, как 
организована здесь учеба, как чи
таются лекции и проводятся бе
седы. Возьмем семинар, которым 
руководит пропагандист т. Ледпол-
По списку здесь 25 слушателей, 
в основном с высшим образова
нием. 

Отправляясь в минувший по
недельник на занятия семинара, 
мы ожидали послушать лекцию 
или интересные выступления слу
шателей. Но сама обстановка, ко
торая была перед началом заня
тий, насторожила. По времени 
нора уже начинать занятия, но 
большинство слушателей были 
на своих рабочих местах 
в разных углах огромного 
зала, где и оставались до конца 
занятий. Как-то странно и нача
лись занятия. Вдруг, без всякого 
объявления, не называя ни темы, 
ни цели занятий, к столу вышел 
один из слушателей семинара (то 
был т. Кожевников) и начал чи
тать пятую главу доклада Н. С. 
Хрущева «Коммунизм и прогресс 
человечества». 

Читчик выполнял возложенную 
на него обязанность добросовест
но, читал он хорошо, кое-где ком 
монтировал прочитанное. В тече 
ние часа были прочитаны пятая 
и шестая главы доклада, и на 
этом занятия закончились. 

Некоторые из слушателей за-

Сталеилавилыцики имели все 
возможности выполнить в январе 
не только государственный план, 
но и свои обязательства. Однако 
здесь не использовали все имею
щиеся возможности. В результате 
январский план производства ста
ли оказался невыполненным. Осо
бенно неудовлетворительно шли 
дела в первом мартеновском цехе, 
где имели место крупные аварии, 
в результате неправильной эк
сплуатации печи выходили из 
строя-

Обо всем этом говори
лось на расширенном 
пленуме профкома ком
бината (заметим, что го
ворилось не первый раз), но ре
зультатов особых пока не видно. 
Аварии продолжаются и в февра
ле, часты случаи нарушений тех
нологической дисциплины, с пла
ном, как говорят сами сталепла
вильщики, •у— «ТУГО». 

Нельзя сказать, что это не вы
зывает тревоги у сталеплавильщи
ков. С горечью отзываются они о 
каждой неудаче, о каждом срыве. 

Говорят, успех дела зависит от 
того, насколько ясно представля
ешь цель, насколько дружен кол
лектив, с которым решаешь зада
чу. Этим-то и не могут похва 
литься некоторые бригады в пер
вом мартеновском. Не чувствуется 
здесь спайки и выдержки, не всег
да видны вожаки. 

Первая смена, которую воз
главляет Анатолий Слонин, по оп
ределению председателя цехового 
комитета, является одной из луч 
ших. Да, за последнее время в 
бригаде сделано многое для наве
дения порядка. Большую помощь 
начальнику смены оказывает 
партгрупорг т. Густокашин. Здесь 
чаше, чем в других коллективах, 
анализируют свою работу. Недав
но в смене начала выпускаться 
своя стенная газета, показываю
щая передовых, бичующая недо
статки. Но и в этой, лучшей бри
гаде, очень много еще недостат
ков и далеко не каждый может 

являют, что такая «организация» 
работы семинара их устраивает. 
Не трудно понять, кого устраива
ет такая «работа». Громкие читки 
не требуют от пропагандиста тща
тельной подготовки, слушателей 
же они вообще ничему н? обязы
вают. 

В семинаре, которым руково
дит т. Леднов, повторяем, собра
лись люди с высшим образовани
ем, поэтому они и избрали такую 
форму, как семинар, а не кружок 

— Для слушателей семинара, 
прежде чем перейти к беседе по 
теме, нужна обстоятельная лек
ция, а я не могу подготовить та
кую лекцию,— заявляет пропа
гандист т. Леднов. 

Это ни больше, ни меньше, как 
отговорка. Допустим, что лекция 
для т. Леднова действительно де
ло трудное, но ведь необязательно 
в каждой группе семинара лекцию 
читать отдельно. Можно прочи
тать одну лекцию для всех семи
наров, созданных в проектном от
деле, а собеседования прово
дить каждому пропагандисту от
дельно. Сил ate в заводоуправле
нии для чтения лекций больше, 
чем достаточно. 

Однако, не о силах и способно
стях нужно вести речь, а о добро
совестном отношении к делу. Уро
вень образования слушателей се
минара, которым руков о д и т 
т. Леднов, достаточно в ы с о к, 
чтобы многие вопросы дто изучае
мым темам разрешать в беседе, в 
живой творческой Д И С К У С С И И , ПО 

для этого надо помочь слушателям 
в определении вопросов для бе
седы, в подборе литерат\ры, мест
ных материалов. А что делает 
т. Леднов? Он даже не назвал 
очередной темы занятий, не то, 
чтобы дать слушателям план сле
дующей беседы. 

Странно, что таких нарушений 
в организации политической уче-

] бы не видит партийное бюро заво
доуправления. Тут, очевидно, за 
няты одним: были бы проведены 
занятия, а как — дело второсте
пенное. 

Это подтверждают и занятия в 

ЦЕХУ ИЗЛОЖНИЦ— 
ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ 

кружке текущей политики пропа
гандиста т- Волкова. Правда, меж
ду названным семинаром и круж
ком разница довольно большая, и 
не только по форме. Чувствуется, 
что т. Волков очень старательно 
относится к порученному ему де
лу. В кружке у него порядок, на 
занятиях деловая обеган о в к а, 
каждый слушателеь имеет тет
ради, все ведут самые необходи
мые записи. Тут все хорошо, но 
когда мы слушаем рассказ пропа
гандиста, вернее не рассказ, а 
чтение конспекта, — тут хорошее 
впечатление теряется. 

Не отрываясь от конспекта 
т. Волков за 15 минут изложил 
несколько вопросов и среди них 
такие: «Развитие двух форм со
циалистической собственности », 

Преодоление социально-экономи
ческих различий между городом и 
деревней, между умственным и 
физическим трудом, между рабо
чим классом, крестьянством и ин-
геллигенцией». 

Было бы куда лучше расска
зать обо всем этом своими слова
ми, используя примеры in жизни. 

Хорошо делает т. Волков, когда 
на каждом занятии знакомит слу
шателей с наиболее важными со
бытиями, происшедшими в нашей 
стране и за рубежом. Для этого 
нужно находить время, но нельзя 
комкать основную тему занятий, 
нельзя, чтоб они проходили толь
ко для счета. А здесь, в этом 
кружке, к сожалению, получается 
так. Мало, что усвоили слушатели 
из рассказа пропагандиста. ТУТ 
не вина т. Волкова, а его беда-
Опыта недостаточно. Но знает ли 
об этом партийное бюро заводо
управления, знает ли в чем нуж
даются отдельные пропагандисты, 
какая помощь им необходима? Ви
димо, не знает. Члены партийного 
бюро редко бывают на занятиях, 
не изучают и не обобщают опыт 
препаганднгтов. не помогают им в 
работе. Отсюда и результаты. За
нятия в ряде кружков и семина
ров проходят без нужной органи
зации, на низком уровне. 

Т. Т Р О П Ы Н И Н А . 

Сроки ввода в эксплуатацию це
ха изложниц назначались уже три 
раза. Столько же раз эти сроки 
срывались по различным причи
нам. Сейчас задача такова: сдать 
этот важный объект к 1 июня. И 
строителям, и металлургам необхо
димо приложить все силы к Т О М У , 

чтобы этот срок был последним. 
Нужно сказать, что есть реаль

ная опасность не уложиться к 
этому времени. Ведь на строитель: 
стве цеха выполнено лишь немно
гим более 50 процентов всего 
объема работ. 

По основному участку крупных 
изложниц и крупных поддонов 
работы также выполнены наполо
вину. Этого явно недостаточно. 
Для того, чтобы этот участок во
шел в эксплуатацию, необходимо 
одновременно форсировать строи
тельство и монтаж в смесеподго-
товительном отделении. 

Строители недостаточно быстро 
ведут свои работы. А все ли сде
лано руководителями управления 
капитального строительства ком
бината для быстрейшего пуска в 
эксплуатацию н->ха изложниц? 

Оказывается далеко но гее. В 
решении некоторых вопросов, 
связанных с поставкой оборудова
ния, работники управления капи
тального строительства проявля
ют неоперативность. В частности, 
необходимо как можно быстрее 
выдать проектное решение по ис
пользованию в качестве времен 
ной трассы существующей трас
сы золоудаления в отстойник, рас
положенный около Среднеуралъ-
ска. Такого решения управление 
капитального строительства еще 
не представило. 

К началу эксплуатации цеха 
необходимо иметь три консольных 
пресса грузоподъемностью 10 
тонн. В случае ОТСУТСТВИЯ ЭТИХ 
кранов невозможно будет эксплу
атировать конвейер поддонов при 
пуске цеха. Управление капиталь
ного строительства должно не
медленно решить вопрос о предо
ставлении этих кранов в цех из-
лпжниц. 

Неблагополучно обстоит дело с 

И н а ч и н а т ь н у ж н о с д и с ц и п л и н ы 
похвалиться своею дисциплиной. 

Коллектив собрался на сменно-
встречное (его ведет здесь сам на
чальник смены). Сменно-встреч
ное, как и любое другое собрание, 
достигает тем большего, чем вы
ше организованность на самом 
собрании, но тут порядок относи
тельный-

Уже открылось собрание, а 
многие продолжают стоять в ко
ридоре. Начальник смены харак
теризует работу коллектива, но 
его слова прерываются отдельны
ми выкриками: 

— Галеев, заходи! — громко 
приглашает один. 

Проходите, чего столпились 
в двери! — недовольно выкрики 
вает второй... 

Не все в бригаде усвоили эле
ментарный порядок, при котором 
если говорит один — другие слу
шают. На этом собрании было мно
го товарищей, которых не занима
ли слова начальника смены. 

— У нас продолжаются пере
грузки печей, нарушается распоря
жение по цеху, — говорит т. Сло
нин. 

— Все в порядке! — слышит 
ся из зала. — С завтрашнего дня 
начнутся недогрузки... 

— Заезд не в порядке, задер
жали плавку! 

— Когда почистили стрелки — 
вагоны не падают. 

Чистить надо! 
У них метелок нет! 

Во всех этих выкриках, конеч
но, видна забота о наведении по
рядка, но от того, что в самом 
обсуждении неполадок нет поряд
ка — толку будет немного. 

Странно, что такой метод «ве
дения» собрании некоторые това
рищи считают нормальным. 

— У нас, — говорит один из 
мартеновцев. — было однажды 
так: заходит начальник смены, и 
собравшиеся на сменно-встречное 
собрание прекращают всякие раз
говоры, никаких хождений- Когда 
говорил один — остальные слу
шали, вопросы задавали по поряд
ку. 

Да, то был порядок и в том, 
что такого порядка нет сейчас, 
повинны сами начальники смен, 
мастера. 

Отсюда, с такого собрания це
почка идет дальше. Некоторые 
разболтанные люди под этот шум 
не выполняют распоряжений ру
ководителей, ссылаясь на то. что 
«не понял», «не расслышал» или 
новее без всяких ссылок. 

- Товарищ Литвинов, почему 
вы не выполняете распоряжений 
мастера? — спрашивает началь
ник смены. 

- Ты сам мне сказал не уби -

s рать, — грубо отвечает Литвинов. 

Похлеще ведут себя некоторые 
товарищи из четвертой бригады. 
Сталевар Никитенко. как и неко
торые другие, плохо чистил про
лет. Настоятельные требования 
старшего мастера о необходимости 
ухода за пролетом не выполняют
ся. Это стало известно начальни
ку цеха. Но когда т. Гончарев
ский потребовал от т. Никитенко 
объяснений, сталевар всячески 
начал поносить старшего мастера. 
Видите ли, на него клевещут, он, 
Никитенко, работает образцово-

Одна из бед тут, видно, в том, 
что в цехе не чувствуется работы 
партийной организации, не замет
но творческой инициативы комму
нистов. Секретарь партбюро 
т. Ершов работает недавно, нем
ногим больше месяца, он «привы
кает», «втягивается». Но разве 
дело только в секретаре. Почему, 
например, комиссии по контролю 
та хозяйственной деятельностью, 
возглавляемые тт. Баранниковым, 
Феофановым и Котовым, ждут ка
ких-то особых задании. Почему 
члены бюро не предложат послу
шать мастеров или обсудить по
ступки тех, кто нарушает дисцип
лину, кто дает брак или приводит 
к авариям?! 

По всему видно '— следует пе

рестраиваться, и начинать с дис

циплины. 

комплектованием электрооборудо
вания. 

Проектный отдел комбината 
(нач. т- Саванин) отказался вы
полнить проекты на размещение 
тлектрооборудовання на кранах 
. \ ! , \ ; 1 и 37. В результате, задер
живается монтаж этих кранов, не
смотря на то, что электрообору
дование на нем полностью име
ется. Многие краны еще не укомп
лектованы электрооборудованием. 

Не все проекты, поступающие 
нз Днепропетровского отделения 
-Тяжпромэлектропроекта» выпол
нены точно. Не были увязаны 
шинопроводы с ливнестоками. 
Имеется немало случаев непра
вильного выполнения трубной раз
водки. Трубная разводка для про
кладки проводов по проекту про
ходила через борова оттока газов 
ковшей отстойников, температура 
в которых достигает 600 граду
сов. Можно привести еще такой 
пример. Спуски от шинопроводов 
на трансформаторные пункты в 
проекте были указаны там, где 
их невозможно было уложить. 

Все эти причины ведут к тому, 
что монтаж электрооборудования 
с.атягнвается. Приходится выпол
нять дополнительные работы, а 
это, в свою очередь, ведет к сни
жению производительности труда, 
к лишним затратам. 

Отдел оборудования управления 
капитального строительства ком
бината до настоящего времени не 
выдал переключатель типа ПВ 
для подачи напряжения на глав
ные троллеи. Для освещения цеха 
изложниц до сих пор не получена 
осветительная арматура «БДЗ-
750». Отдел оборудования не про
являет должной инициативы в по
лучении этой арматуры-

Для пуска первой очереди цеха 
необходимо изготовить более 8 
тысяч тонн оснастки. Вопрос о 
финансировании изготовления 
оснастки также окончательно не 
решен управлением капитального 
строительства. 

Технологическую оснастку из
готавливает фасонно-вальце-ста-
лелитейный цех. Как это ни 
странно, но в этом цехе нет даже 
твердого графика на производство 
первоочередной оснастки для 
крупных изложниц. График, ут
вержденный главным механиком, 
не доведен до исполнителя техни
ко-производственным отделом. 

Можно ли быстрее вести стро
ительство цеха изложниц? Можно 
ли увеличить темпы строительно-
монтажных и пуско-наладочных 
работ? 

Да, можно. Но для этого нуж
но прежде всего организовать ра
боты не в одну, как сейчас,- а.в 
две-три смены. Односменная рабо
та создает большие неудобства и 
трудности. На строительной пло
щадке трудятся сотни человек из 
семи различных организаций. В 
.них условиях одни поневоле ме
шают другим. Непроизводительно 
расходуется и большое количест
во драгоценного рабочего времени-
Такое множество людей трудно 
охватить единым техническим ру
ководством. В некоторых случаях 
одна организация проводит рабо
ты, при которых другие органи
зации вообще не имеют возмож
ности вести свои дела. Необходи
мо организовать труд в несколько 
смен, чтобы исключить подобное 
положение. 

До окончания строительства 
цеха изложниц осталось не много 
времени. Нужно принять все ме
ры к тому, чтобы важный объект 
металлургического комбината был 
своевременно сдан в эксплуата
цию, 

» В . Л Е О Н И Д О В . 


